

Información general

FORO DEL LECTOR

Un delito contra todos

SEÑOR DIRECTOR:

Estos días hemos visto con un dolor muy cercano a las lágrimas los incendios forestales en la Amazonia de Brasil, Perú, Bolivia, la Amazonia nuestra, de toda la humanidad, cuya destrucción es prácticamente irrecuperable. Una selva quemada tardará muchos años en recuperarse, pero jamás volverán las aguas en la abundancia que tenían, ni la biodiversidad como era, completa, con sus musgos y lamas. Lo que cometen los que provocan los incendios es un crimen contra todos, y así tienen que ser juzgados por unas leyes duras. Pero falta justicia porque no hay voluntad política. Es hora de que miremos hacia nuestro país. Aquí hay incendios y talas ilegales todos los años. Me pregunto: ¿hay detenidos? En el Chocó, por ejemplo, hay tráfico de madera, todos lo

saben; ¿quién controla? Por favor, tienen que reinventar las CAR. Y que los legisladores, si piensan en las futuras generaciones, en sus propios hijos, endurezcan las leyes contra uno de los delitos más graves, que no es valorado en sus justas proporciones. Solo hay que ir al campo para ver más potreritos que montañas y escuchar muchas más motosierras que aves.

Ángel María Aguilar
Bogotá

La Invasión a Polonia en 1939

SEÑOR DIRECTOR:

En el recuento que hace este 10 de septiembre Juan Rodríguez (pág. 24) sobre el inicio de la Segunda Guerra Mundial y la invasión a Polonia, faltó mencionar que comunistas y nazis actuaron coordinadamente para repararse Polonia. Y que, en desarrollo del pacto entre Stalin y Hitler del 23 de

agosto de 1939, Alemania atacó el primero de septiembre y la Unión Soviética lo hizo dos semanas después, el 17 de septiembre de 1939. Y desató rápidamente el terror sobre los ciudadanos polacos, como lo demuestra la masacre del bosque de Katyn, donde en fosas comunes se encontraron 22.000 víctimas del clásico tiro en la nuca usado por la policía política. El gobierno de Gorbachov declaró que ese fue uno de los graves crímenes del estalinismo. Este 10 de septiembre, el presidente alemán pidió perdón a Polonia por la invasión; ojalá también el Gobierno ruso haga lo mismo el 17 de septiembre.

Henry Ordóñez Potes

Nudos y falta de policía

SEÑOR DIRECTOR:

Estoy atrapado en medio de un tremendo trancón, voy viajando en un

bus SITP que no ha avanzado un solo metro en un periodo de treinta minutos. El caos se debe al mal funcionamiento de un semáforo. Los vehículos formaron un nudo imposible de desatar sin la ayuda de la autoridad, que no aparece. Al contrario de las horas en que el horario de pico y placa está en vigor y aparecen de la nada para 'expedir' la parte correspondiente. Es prácticamente imposible ver a un policía apostado en una calle cualquiera ayudando a solucionar el trancón, y en caso de presentarse lo hacen de manera tardía, cuando la situación ya se ha resuelto por sí misma.

Cómo añoro los tiempos en que se veían los policías con el pito en la boca gesticulando movimientos rítmicos con las manos y brazos para dar solución a verdaderos problemas de movilidad vehicular.

Luis Daniel Barragán Peña
Bogotá

El Foro del Lector no publica cartas abiertas ni dirigidas a un tercero. Las cartas no deben tener una extensión mayor de 200 palabras y estarán sujetas a edición por razones de espacio. En ellas se deben incluir la dirección y el teléfono del autor. Las cartas pueden enviarse por correo a la Dirección de EL TIEMPO, avenida calle 26 n.º 68B-70, Bogotá, D. C. Por fax, al número 294-0210 y por correo electrónico a: opinion@eltiempo.com.co

El joven sirio que huyó de la guerra por el amor de una colombiana

Tras cruzar las fronteras de varios países y vivir como refugiado en Turquía, Almotaz Khedrou llegó a Bogotá para construir una nueva vida con Jessica Díaz. Esta es su increíble historia.

CRISTIAN ÁVILA JIMÉNEZ · REDACTOR EL TIEMPO @cristian_avila4



Almotaz y Jessica son propietarios del restaurante de comida árabe Al-banum, en Bogotá. FOTO: ALEJANDRO ÁVILA JIMÉNEZ

E

l muro de concreto que protegía a la familia Khedrou de los balazos de ametralladora disparados por las Fuerzas Armadas de Siria y el Ejército Libre Sirio ya estaba hecho un colador. En su hogar, a las afueras de la ciudad de Damasco, todos debían estar acostados sobre el polvo que quedaba del resquebrajamiento de la pared, para evitar que alguna bala acabara con sus vidas.

En ese momento, Almotaz Khedrou, de 23 años, tenía que tomar una decisión valiente: acatar la orden del gobierno del presidente sirio, Bashar al Asad, para unirse a las Fuerzas Armadas de ese país o huir, solo así se libraría de la guerra civil siria.

Acatar la ordenanza del Gobierno significaba combatir al Ejército Libre y tener que matar, acción que el joven no podía realizar por sus creencias; y mucho menos quería atentar contra la gente de su pueblo.

Su decisión no era para nada fácil. "El Gobierno fue fuerte con la gente, las Fuerzas Armadas de Siria entraron a las ciudades, capturaron muchísimos jóvenes, y poco a poco a los mayores de 18 años los empezaron a obligar a armarse para enfrentarlos contra el pueblo", contó Almotaz, que esporádicamente lograba ir a la Universidad Nacional de Siria para continuar sus estudios financieros. Su anhelo, además de velar por su fa-

milia, era estar al lado de Jessica, su novia colombiana.

La relación entre los dos surgió gracias a un viejo amigo de su familia, Dimitrio. Este hombre, de origen griego y dedicado al comercio, recomendó al padre de Almotaz, Mostafa Khedrou, hacer negocios en Colombia, y lo contactó con la familia de quien sería su futura esposa.

Jessica Díaz era la única persona de esa familia bogotana que sabía inglés, por lo que el joven sirio conversaba constantemente con ella de forma amistosa. Fue tanta la constancia en las charlas que terminaron teniendo una relación mucho más cercana tras un par de años de conocerse por medio de Facebook y Skype.

"Yo le confesé a mi padre que me gustaba mucho Jessica. Le conté que iba a hablar con ella, que quería hacer un compromiso", contó Almotaz. La pareja siguió con su amor virtual, pero, en Colombia, la joven estaba desesperada por lo que podría llegar a pasarle a su novio.

Las Fuerzas Armadas de Siria y el Ejército Libre de ese país continuaban librando batallas sangrientas por el país. Cifras de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) detallan que, hasta la fecha, cerca de 250.000 personas han muerto y alrededor de un millón han sido heridas desde el inicio del conflicto en 2011.

Luego de varios meses de espera, la familia de Almotaz consiguió un pasaporte y preparó la huida. Esa noche, el joven cruzó la frontera y corrió hacia el consulado de Colombia en Beirut, capital de Líbano, con la intención de que le concedieran los permisos para ingresar al país y así encontrarse, finalmen-

te, con su prometida. Sin embargo, su solicitud fue negada.

Luego viajó a Turquía, donde estuvo como refugiado y lavó platos en restaurantes para sobrevivir. "No tenía un dólar, todo lo que ganaba se me iba en mi sostenimiento; allí duré 7 meses. Fueron los tiempos más oscuros", lamentó.

El día del matrimonio llegó, y el joven sirio envió, desde Turquía, un poder a Bogotá para que se lograra consumar la unión con Jessica. Ese 14 de marzo del 2014, ella se dirigió a una notaría vestida de novia y estuvo acompañada por su familia.

El drama de la separación se prolongó durante varios meses, hasta que un amigo le regaló los tiquetes para viajar a Ecuador. Tras su llegada al país vecino, el joven cruzó la frontera en un taxi sin presentar documentos en Migración Colombia.

Cuando vio a Jessica, lo primero que hizo fue correr a abrazarla. "Sentí lo que es amar de verdad. Es como si la luz hubiese salido tras siete meses de oscuridad", recordó.

Ya en Bogotá, tras varios intentos infructuosos de crear empresa, Almotaz empezó a vender en las calles *kibbes*, una popular receta sirio-libanesa de carne y trigo. Poco a poco, su pequeño puesto empezó a conquistar los paladares de sus vecinos.

A los seis meses de empezar a trabajar con su carro de comidas, Jessica quedó embarazada y él alquiló un local donde creó el restaurante Al-banum.

Hoy, Almotaz dice que Dios nunca lo abandonó y que tuvo que sacar toda su fuerza para salir adelante. El joven planea seguir construyendo una vida feliz en Colombia, lejos de una guerra que aún no termina.

Frontera Energy se pronuncia sobre pagos de Pacific Rubiales a terceros

RECONOCE QUE ESOS DINEROS PUDIERON HABER SIDO USADOS PARA FINANCIAR CAMPAÑAS PRESIDENCIALES Y TOMA DISTANCIA DE LA EMPRESA QUE LA PRECEDIÓ.

Luego de que EL TIEMPO reveló el fin de semana que la Fiscalía alista una compulsión de copias al Consejo Nacional Electoral (CNE) para que indague una posible nueva ruta de aportes irregulares a campañas presidenciales, esta vez de la petrolera Pacific Rubiales, ayer se pronunció la compañía que surgió tras la reestructuración de esta multinacional.

En un comunicado revelado por la emisora W Radio, Frontera Energy Corporation detalló que en medio de una investigación interna se descubrieron "determinados pagos a terceros realizados en 2014 por integrantes de la administración de Pacific, los cuales pudieron haber sido usados para financiar diferentes campañas presidenciales y partidos políticos en Colombia".

La multinacional canadiense asegura que, una vez detectados esos pagos, notificó a las autoridades y entregó la documentación respectiva.

Y toma distancia de Pacific al aclarar que es "una empresa renovada" y que las personas "que autorizaron dichos pagos en 2014 eran empleados de Pacific y ninguno es funcionario, empleado o representante

a otro título de Frontera".

EL TIEMPO conoció que los pagos denunciados coinciden con la primera y la segunda vuelta presidencial de 2014. La denuncia señala un pago no justificado por 2.636 millones de pesos, realizado el 10 de junio de 2014, apenas cinco días antes de la segunda vuelta.

En su comunicado, Frontera subraya que los hechos reportados ocurrieron dos años antes de la reestructuración y creación de la nueva empresa, y dice estar presta a colaborar con las autoridades.

“

Como parte de una investigación interna, Frontera descubrió pagos a terceros realizados en 2014 por integrantes de la administración de Pacific”.

Frontera Energy
EN UN COMUNICADO
CONOCIDO AYER

Condolencias

EL SEÑOR
ALFONSO VENEGAS LEYVA

Descansa en la paz del señor



Sus hermanos Jorge Venegas Leyva y Sra. Lucía Margarita Quiriones Machler e hijos Jorge Venegas Ordoñez, Sra. e hijos Juan Carlos Venegas Ordoñez e hijas, Andrés Venegas Ordoñez e hijo, Felipe Venegas Quiriones y Sra., Mario De Francisco Alford y Sra. Gladys Venegas de De Francisco e hijo, Alejandro de De Francisco Sra. e hijo. Lamentan su fallecimiento e invitan a las exequias que se llevarán a cabo en su memoria el día martes 3 de septiembre 2019 a las 12:30 a.m. en la iglesia de la Inmaculada Concepción, carrera 11 No. 88-12

Su esposa Inés Medina de Venegas; sus hijos: Alfonso Venegas Medina y Sra. Rosario Vidal; María Inés Venegas Medina; Camila Venegas Medina; José Pablo Venegas Medina y Sra. María Fernanda Camacho; sus nietos: Cristina Vargas Venegas; Natalia Venegas Arango; Daniel Vargas Venegas y Alejandro Nieto Venegas

Lamentan profundamente el fallecimiento del Señor

† **ALFONSO VENEGAS LEYVA**

E invitan a las exequias que se celebrarán hoy martes 3 de septiembre de 2019 a las 12:30 p.m., en la Parroquia La Inmaculada Concepción del Chicó (Car. 11A No. 88-12).